

Ex prof de la Normal ceipapina:

702287

Candidato al Premio de Educación

COPIAPO (Francisco Molina Avilés).— Recientemente el Instituto Profesional de Copiapó, enemio fiel depositario de la rica herencia de la Escuela Normal Rural "Rómulo J. Peña Maturana" presentó en forma oficial ante el Instituto de Chile, como candidato al Premio Nacional de Educación, al ex profesor de la Normal copiapina Moisés Héctor Mussa Battal.

Esta determinación ha sido calificada como un hecho de enorme trascendencia y de gran honor para el Instituto Profesional de Copiapó y para la ciudadanía de la región de Atacama, por el rector de esa casa de estudios superiores, ingeniero Vicente Rodríguez Bull, ya que la personalidad del educador Musa Battai, a lo largo de sus sesenta años de servicios en el magisterio, ha sobrepasado los horizontes de Chile y de América.

El educador, nacido en Valparaíso y de ascendencia árabe-siria, hizo sus estudios en la Escuela Superior N° 1 de Rancagua y en la Escuela Normal "José Abelardo Núñez". Luego de recibir su título de profesor primario, prosiguió en la Universidad de Chile, donde obtuvo los títulos de Bachiller en Humanidades y de Profesor de Estado en Castellano.

Logró también los títulos de Master of Arts, Teacher of Education, en la Columbia University of New York de USA; el de Doctor en Filosofía y Letras, en la Universidad Central de Madrid, España; el de perfeccionamiento Pedagógico de Post Grado en el Instituto Superior del Magisterio de Roma y Escuela María Montessori.

SUS OBRAS

Entre sus publicaciones profesionales y literarias, figuraron sus obras originales tales como: "Tests para escuelas normales"; "Guía de observaciones pedagógicas"; "Nuestro problema educacional"; "Investigaciones científicas en nuestra Educación"; "Cuestiones Mínimas de educación"; "Problemas vitales del magisterio chileno"; "Nuestros alumnos" y "Escuelas de temporada".

Hizo también varias traducciones, además de publicaciones periodísticas en la "Revista de Educación", del Ministerio respectivo; diario "La Provincia" de Rancagua y "Boletín del Instituto Chileno-Arabe de Cultura"; en estos tres medios fue director y escribió interesantes colaboraciones para el "Boletín del Instituto de Educación Física"; revista "Occidente" y revista "Carabineros de Chile".

Numerosos han sido sus trabajos de investigación, sus intervenciones en

conferencia, seminarios, simposios, mesas redondas y escuelas de temporada. Ha tenido activa participación en las fundaciones del kindergarten "Elena Battai de Musaa", en la escuela "República Árabe-Siria"; biblioteca popular "David Musaa Saba", en la ex Escuela Superior N° 1 de Rancagua; centro de "Amigos del Arte" de Rancagua; Instituto Chileno-Arabe de Cultura y Círculo de Profesionales Chilenos de Ascendencia Árabe.

VARIAS CONDECORACIONES

El educador Moisés Mussa ha obtenido más de catorce condecoraciones y cargos distinguidos. Su labor docente se desarrolló en las Escuelas N° 1 de Rancagua y N° 177 de Santiago; en la Escuela Nocturna Municipal de Rancagua; en el Liceo N° 1 "Valentín Letelier"; en el Liceo N° 3 de Aplicación; en el Instituto Nacional; en la Escuela Normal Rural "Rómulo J. Fernández Maturana" de Copiapó; en el Instituto Central de Perfeccionamiento; en la Escuela de Artes y Oficios; en el Instituto Superior de Comercio; en la Escuela de Servicio Social de la Beneficencia; en la Escuela de Enfermería de la Universidad de Chile; en la Escuela Militar; en la Academia de Guerra; en la Escuela de Aviación; en la Academia de Guerra Aérea; en la Escuela de Carabineros; en el Instituto Superior de Carabineros; en el Instituto Secundario de la Facultad de Bellas Artes de la Universidad de Chile; en la Escuela de Enfermería; en la Escuela de Servicio Social; en el Instituto de Educación Física; en el Instituto Pedagógico, todas pertenecientes a la U. de Chile y en las Escuelas de Ingenieros de Minas y de Ingeniería de Ejecución de la ex Universidad Técnica del Estado.

En la educación secundaria fue director de Windsor School y de la Escuela Secundaria Experimental de Abastecimientos de la Fuerza Aérea de Chile; director de los Cursos de Perfeccionamiento Pedagógico por correspondencia; director de la Escuela "José Abelardo Núñez"; director asesor de la Escuela Normal de Victoria y de las Escuelas de Temporada de la Universidad de Chile.

Sirvió, además, las jefaturas de la Sección Pedagógica, del Departamento de Psicología de la Educación de la Escuela Normal Superior e inspector-jefe de las Escuelas Normales de Chile; jefe del Departamento de Educación del Instituto Pedagógico de la Universidad de Chile y jefe del Departamento de Filosofía y Ciencias Sociales de la Escuela de Ingeniería de Ejecución de la ex UTE.

Candidato al premio de educación [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1981

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Candidato al premio de educación [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)